
やすらぎ工房

三木市志染町青山1-26

TEL:0794-85-9990

URL:http:yasuragikoubou.main.jp

就労継続支援B型事業所

やすらぎニュース vol.４

【太郎の漫画】

【茂雄のカラフルイラスト】

障がいのある人とその家族(私論)

“母よ！殺すな”

この目がさまされる様な叫びとかつてこの言葉を世論に訴えた｢青い芝の会｣(脳性マヒのある人

たちによる運動団体)の存在を，私は２００７年公開の映画『こんちくしょう～障害者自立生活運

動の先駆者たち』を紹介するＴＶ番組『きらっといきる』(ＮＨＫ教育)で初めて知りました. こ

の言葉の背景には横浜において障がいのある幼い娘を殺めた母親が｢心身衰弱による原因で殺害に

至った｣との理由で身のまわりの人々から減刑運動に発展したことにより，“本人の責任ではない

障がいのゆえに，殺されて良い筈が無い． 被害者に障がいがあれば，犯人が減刑されるのか！？

何故，泣き寝入りする必要があるのか！？”という怒りが障がいがありながら生きる人に湧き起こ

るのは必然ですのでその怒りをこの言葉にして訴えたのがこの｢青い芝の会｣なのです．

最近よく見聞する｢出生前診断｣(※)で胎児以前の受精卵に何らかの障がいが見受けられると全然

母体の健康状態に問題が無くとも摘出して亡き者にする問題は“子は親を選べられないのに，親は

子どもを選べられる．”ことになりますし，又これまでは長い間ハンセン病の患者に対しては結婚

する男性には｢断種｣手術や妊娠する女性には｢堕胎｣手術の強行が合法でなされていたのは知られて

いましたが今年になり障がいを理由とする｢強制不妊手術｣を受けらされた当事者たちが多くの声を

挙げてくださったお蔭で今のところは氷山の一角ながらもその事実を私たちは知ることができてい

ます．

さて，(ホンマに収拾がつくうちに)最後に皆さんもご記憶に新しいと思いますけれども一昨年に

相模原にある知的障がいのある人たちが入所する施設｢津久井やまゆり園｣にて起こった殺害事件も

又｢何故，被害者の名まえが今回だけは非公表なのか？｣｢果たして，容疑者の措置入院は適切だっ

たのか？｣｢犯行前に衆議院議長宛てへ犯行声明に果てしなく近い手紙を送りつけているのに，何故

防げられなかったのか？｣との疑問が起こると共に障がいのある人間がある日突然その理由で殺さ

れてその犯人はともすると不当に免罪されるのではないか…との思いが拭いきれないでおります．

※知的障がいや精神障がいに私が診断されている発達障がい等の内部障がいは，判断できるのか？

巻頭言で紹介した作品です→ 

(ＤＶＤアリ) 

１０月の予定

１０／４（木）北部ブロック合同運動会

１０／１４（日）緑が丘文化祭 出店

１０／２０（土）三木市スポーツ大会

１１月の予定

１１／１０（土）しごとフェスタ

１１／１１（日）青山文化祭出店

【編集後記】

・今回の巻頭言に駄文ながらも投稿させていただきました，多くのクレーム(笑)大歓迎です！！(かつて

知的障がいのある人たちが入所・通所する施設の職員もしていた某メンバー)

2018年度
【予定表】
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カフェラテです。

カフェラテ

青山夏祭りに参加しました♬

家族勉強会を開催しました！！

台車用スロープ

今回、巻頭のページをメンバーさんに書いてもらいました。こんな機会が今

後もまた持てるといいなと思っていますので、ご感想ございましたら、ぜひよ

ろしくお願いします。(^^♪

9/21（金）の午後、年１回の家族向け勉強会を開催しました。今年度

は「当事者の自立をめざして～家族としてできることは～」をテーマに

兵庫県立大学の川田美和先生をお招きして、第１部で講演・第2部で

質疑応答を含めた交流会をおこないました。

講演では、ご家族が十二分に頑張られていることを踏まえ、色んな

方の力を借りること、ご家族の見守りなどのお話がありました。交流会

では、家族だからこその思いに互いに

共感しながら過ご

す時間となりまし

た。先生・ご家族の

皆さま、ありがとう

ございました。

連日の猛暑の中、今年もメンバーさん5

名と共に出店しました。この日も暑さ

が厳しい中、ペットボトル輪投げ、

カブトムシ販売と賑やかに始まり、カ

ブトムシ目当ての子供達があっと言う

間に買いに来てくれて見事完売となり

ました。輪投げの方は暑さの為か後半

から一気に賑わい何度も挑戦してくれ

る子供達やお孫さん連れのおばあちゃ

ん等々大盛況に終わりました♪

納品時、手運びしていた段

差にボランティアさんが可

動式のスロープ作ってくれ

ました!!
重い荷物も台車で

移動しやすくなり

とても便利です。

大切に使わせて

いただきます♬

あくまで個人

の感想です。


